

NOTICIAS

Sábado, 17 de agosto de 2024

Actualidad Agrícola y Ganadera en <mark>Canarias</mark>

"Los/as ag<mark>ric</mark>ultores/as y gan<mark>a</mark>deros/as somos <mark>imprescindibles"</mark>

Canarias7

PORTADA

MENOS DE UN MILLÓN DE METROS CÚBICOS EN LAS OCHO GRANDES PRESAS DE GRAN CANARIA

Soria y Fataga están vacías, Chira almacena el 2,29% y Ayagaures guarda el 3,28% de su capacidad | No queda ni la quinta parte del agua que había tras Filomena

Los ocho grandes embalses de Gran Canaria iniciaron este mes de agosto almacenando menos de un millón de metros cúbicos de agua y dos de ellos, el de mayor capacidad de todos, que es Soria, y Fataga, se encuentran completamente vacíos. Es menos de una quinta parte del



volumen que guardaban en enero de 2021 después de que las lluvias de la tormenta Filomena lo elevara a 5,1 millones de metros cúbicos al incrementarlo en 3,7 millones. Desde entonces apenas ha entrado agua en estas presas, ni en ninguna otra de la isla.



Sin contabilizar la presa de Soria, que pertenece a la Comunidad de Aguas La Lumbre, las otras siete grandes presas, todas ellas propiedad en exclusiva del Cabildo y gestionadas por el Consejo Insular de Aguas (CIA), se encuentran actualmente al 9,23% de su capacidad.

Incluyendo en las cuentas al embalse del que el CIA es el máximo accionista pero que también cuenta con accionistas privados ese porcentaje se reduce al 4,14%. Tres años y medio atrás, tras el paso de la tormenta Filomena por la isla, Soria acumulaba 1,4 millones de metros cúbicos de agua.

Si Fataga está vacía desde que empezó el mes de mayo y Soria, el vaso superior de la futura central hidroeléctrica del barranco de Arguineguín, fue vaciada desde que empezó este año para realizar en su fondo las obras necesarias para la toma de agua de Salto de Chira, no es mucho mejor la situación en los embalses de Vaquero, Chira y Ayagaures, todos ellos por debajo del 4% de su capacidad.



En concreto, la presa de Vaquero sólo conserva el 1,34% del agua que puede atesorar, apenas 3.583 metros cúbicos; Chira, la segunda de mayor capacidad de la isla, guarda el 2,29% de la que le cabe, 129.053 metros cúbicos; y Ayagaures se encuentra al 3,28% porque sólo le quedan 60.637 metros cúbicos.

En relación al volumen que llegaron a tener tras el paso de Filomena, llama la atención el bajón experimentado en que será el vaso inferior de la central hidroeléctrica, Chira, que despidió a la tormenta de enero de 2021 con 1,5 millones de metros cúbicos almacenados.

No le va mucho mejor a la presa de Candelaria, a la que le queda el 6,60% del agua que puede llegar a guardar. Son 26.214 metros cúbicos.

Gambuesa es la más llena

En medio de la prolongada sequía que sufre Gran Canaria y el resto del archipiélago, el embalse que almacena más agua en estos momentos, y también el que está más lleno en relación al volumen que puede llegar a tener, es Gambuesa, que se encuentra al 41,58% y donde se conservan 560.745 metros cúbicos que suponen el 57,37% de los 977.373 metros cúbicos que tenían las ocho grandes presas al empezar este mes.

El siguiente, tanto en volumen como en porcentaje de lleno en relación a su capacidad, es El Mulato, que conserva 197.141 metros cúbicos, el 25,95% de los que le caben.

Con estas cifras, los agricultores que riegan sus cultivos con el agua de lluvia que almacenan las grandes presas esperan que la prolongada



sequía que afecta a la isla y al archipiélago entero se acabe cuanto antes, aunque en muchos casos tienen a mano la alternativa del agua regenerada que produce el CIA.

Regantes de Chira y Soria

Quienes peor perspectiva tienen son en estos momentos los regantes de Chira, que vienen sufriendo restricciones en el abasto, a los que apenas les queda agua para dos meses y que, por ahora, no tienen la posibilidad de recibir agua depurada.

Los regantes de Soria sí que acceden a la red de aguas regeneradas del CIA, principalmente, y también disponen de un volumen almacenado en el embalse de Gambuesa.

ADIÓS A LOS ANTIGUOS INVERNADEROS DE TUINEJE

La Consejería de Residuos del Cabildo de Fuerteventura retira los plásticos, mangueras y otros residuos de los invernaderos abandonados situados en la entrada del pueblo a petición del Ayuntamiento



La Consejería de Residuos del Cabildo de Fuerteventura retira los plásticos, mangueras y otros residuos de los invernaderos abandonados situados en la entrada del pueblo de Tuineje.



Estas actuaciones responden a una solicitud del Ayuntamiento de Tuineje y del propietario de los terrenos con el objetivo de mejorar la imagen de acceso a la localidad, un área que presentaba cierto estado de deterioro. Los trabajos de embellecimiento, que ya han comenzado, se extenderán durante las próximas dos semanas.

El consejero insular de área, Enrique Pérez, destacó la importancia de esta intervención para revitalizar un espacio clave en la entrada al pueblo, contribuyendo así a la mejora del entorno y de la calidad de vida de las vecinas y los vecinos de Tuineje y al paisaje que se ve desde la carretera general del sur.



PORTADA

EL CABILDO DE TENERIFE LANZA UNA CAMPAÑA PARA PROMOVER EL CONSUMO DE AGUACATE LOCAL

Bajo la denominación 'Aguacates de Tenerife. Es Aguacate de Canarias', esta iniciativa persigue "concienciar a los consumidores sobre la importancia de conocer la procedencia, debidamente certificada, a la hora de comprar un producto agrícola"

El Cabildo de Tenerife ha lanzado una campaña para promover el consumo de aguacate local, su producción y comercialización y rechazar el producto que no esté en los canales oficiales de distribución.





Bajo la denominación Aguacates de Tenerife. Es Aguacate de Canarias, esta iniciativa que persigue "concienciar a los consumidores sobre la importancia de conocer la procedencia, debidamente certificada, a la hora de comprar un producto agrícola", señala el consejero insular de Sector Primario, Valentín González.

Con ella se da continuidad a la campaña lanzada entre diciembre de 2023 y enero de 2024, cuyos resultados fueron "muy positivos, ya que se redujo el número de denuncias y el número de incursiones a fincas de aguacates", resalta González en un comunicado.

Recuerda que la producción de aguacates en Tenerife se concentra, principalmente, entre los meses de septiembre y junio, mientras que solo la variedad Reed (aún minoritaria en las islas) se produce en los meses de verano.

La campaña incide en aspectos como que las empresas distribuidoras y comercializadoras tienen la obligación de incluir en los canales comerciales los aguacates en las mejores condiciones para su consumo, en el estado óptimo de madurez, evitando así adquirir producto que haya sido recogido antes de tiempo o que no cumpla con los plazos de seguridad de aplicación de productos fitosanitarios.





PORTADA

FONTANALES ACOGE LA 23 EDICIÓN DE LA FERIA KMO CON GRAN ÉXITO DE PÚBLICO

Forma parte del programa de actos de las Fiestas de San Bartolomé



La 23 edición de la Feria Km 0 Gran Canaria recala este fin de semana en la Explanada del Colegio de Fontanales (Villa de Moya), donde desde su apertura hoy a las 09:00 horas se podía confirmar de nuevo el gran éxito de público que hasta las 14:00 horas -también mañana domingotiene ganas de comprar producto fresco, local, directamente de manos de los 50 productores que participan en esta ocasión llegados de 16 municipios de la Isla, y conocer muchas iniciativas novedosas e interesantes en el sector agroalimentario.

Y es que, la Feria Km.0 Gran Canaria -que hoy ha visitado el director de Industria y Comercio de la consejería de Desarrollo Económico, Juan Manuel Gabella junto al alcalde del municipio de Moya, Raúl Afonsotiene como objetivos dinamizar la economía local, visibilizar y promover el consumo de productos locales, fomentar los hábitos sostenibles y



apoyar a los que ayudan a preservar el paisaje.

"Para el Cabildo es muy importante apoyar estas iniciativas porque acercan el producto local a la ciudadanía y ayudan a todos los productores a dar salida a sus productos sin intermediarios", explicó el propio Gabella, a quien la propia cooperativa BioCanarias le hacía llegar su satisfacción "porque esto les permite tener mucha visibilidad y les da libertad para establecer sus precios, según ellos mismos me han explicado". "Desde Gran Canaria Me Gusta, vamos a seguir impulsando estas iniciativas con el objetivo final de hacer rentable el campo", concluía el director general.

Como en ediciones anteriores, la Feria Km.0 Gran Canaria en Fontanales (Villa de Moya) forma parte del programa de actos de las Fiestas de San Bartolomé y se desarrolla bajo una gran superficie formada por más de 1.200 paraguas de colores que dan sombra a expositores y visitantes, así como un enorme colorido al evento.

Mañana todavía se puede contar con el servicio de transporte directo que sale los días desde la Fuente Luminosa (Las Palmas de Gran Canaria). Los interesados deben inscribirse a través de la web de la feria: www.km0grancanaria.com.

La Feria Km.0 Gran Canaria – Fontanales (Villa de Moya) es posible gracias al Ayuntamiento de la Villa de Moya, Consejería de Desarrollo Económico, Industria, Comercio y Artesanía del Cabildo de Gran Canaria, Cámara de Comercio de Gran Canaria, Turismo de Gran Canaria, Cajasiete y Gran Canaria Mosaico.





PORTADA

LA FIESTA DE LA VENDIMIA: TRADICIÓN E HISTORIA

Lanzarote volvió a viajar al pasado el jueves 15 de agosto



Un año más como todos los 15 de agosto, Lanzarote se vistió de gala para realizar un viaje al pasado a través de sus caldos; y es que el vino de Lanzarote se ha convertido en un producto gourmet en la actualidad, pero tiene una tradición que viene de lejos en unos tiempos donde no era sencillo el trabajo en el campo

Cientos de residentes y turistas pudieron disfrutar de esta jornada en el paraje de La Geria y cómo no, los camellos tuvieron su papel protagonista. Quizá hoy no sea más que una escenificación, pero de esta manera se mantiene vivo el recuerdo de unos tiempos difíciles que en la actualidad han servido para el disfrute de las familias

Hasta el propio presidente del Cabildo, Oswaldo Betancort se atrevió con el pisado de la uva en una jornada que combinó la tradición con el futuro.



También se contó con la habitual eucaristía en la ermita de La Geria para rendir homenaje a Nuestra Señora de La Caridad, antes de comenzar la caminata por los senderos de La Geria.

Y así, con decenas de curiosos, visitantes y residentes, se despidió una jornada importante para Lanzarote.

Enlace al video de la noticia: https://youtu.be/6pE2K16DDS8.



